
Stadtverwaltung Eberbach 
 

Auszug aus der Niederschrift 
 
 
der öffentlichen Sitzung ORB/01/2023 des Ortschaftsrats Brombach am 04.05.2023 

 
 
Tagesordnungspunkt 1:   
 
Fragestunde der Einwohner und der ihnen gleichgestellten Personen und 
Personenvereinigungen 
 
 
Keine Anfragen gestellt. 
 

 
Tagesordnungspunkt 2:   

 
Vorschläge zur Mittelanmeldung für das Haushaltsjahr 2024 
 
 
Ergebnis: 
Der Ortschaftsrat schlägt folgende Mittelanmeldung für das Haushaltsjahr 2024 vor: 
 

1. Sanierung des historischen Waaghäuschen im Mitteldorf 
2. Kosten für den Wassertransport zur Pflege des Sportplatzes 
3. Sanierung der Teilstrecke vom FFW-Haus bis Ortsausgang 
4. Sanierung bzw. Umbau ehem. Schulhaus zum Dorfgemeinschaftshaus 
5. Sanierung sämtlicher Wirtschafswege in und um Brombach 

 
Tagesordnungspunkt 3:   

 
Informationen zum Gemeindeverbindungsweg Brombach - Heddesbach 
 
 
Ergebnis: 
Ortsvorsteher Seib teilt mit, dass Mitte Mai die letzten Arbeiten an dem Verbindungsweg 
ausgeführt werden. Am Sportplatz wird noch eine Sitzgarnitur aufgestellt und der Parkplatz 
wiederhergerichtet.  
Die Straße wird aber erst nach einer offiziellen Eröffnungsfeier für den Verkehr frei gegeben. 
Ein konkreter Termin für die Feier steht noch nicht fest, voraussichtlich Anfang Juni.  
Herr Weilbach gibt zu bedenken, dass durch die neue Straße viele Motorradfahrer angelockt 
werden und möchte wissen, ob es schon Gegenmaßnahmen zur Lärmbelästigung gibt. 
Der Ortschaftsrat teilt mit, dass bisher, außer eine Gewichtsbeschränkung, keine weiteren 
Einschränkungen geplant sind. Wenn es soweit ist, muss man neu diskutieren. Erst mal die 
Straße wieder für den Verkehr frei geben! 
 
 
Tagesordnungspunkt 4:   

 
Informationen zum Dorfgemeinschaftshaus 
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Ergebnis: 
 
Ortsvorsteher Seib teilt mit, dass die Baugenehmigung zum Umbau des ehem. Schulhauses 
in ein Dorfgemeinschaftshaus vorliegt. Die ersten Vergaben sind bereits erfolgt. Die Bauzeit 
wird voraussichtlich von Juni 2023 bis Mai 2024 andauern. Herr Viktor Hartmann möchte 
wissen, wie hoch mittlerweile die Gesamtkosten geschätzt werden.  
Ortsvorsteher Seib antwortet daraufhin, dass derzeit von ca. 1,2 Millionen ausgegangen 
wird.  
 
Tagesordnungspunkt 5:   

 
Information zur Sanierung der Kreisstraße Brombach - Hirschhorn 
 
 
Ergebnis: 
 

Ortsvorsteher Seib gibt bekannt, dass es ein Gespräch mit Bürgermeister Reichert und Herrn 
Böhm vom Landratsamt RNK bezüglich der Sanierung der Strecke Brombach – Hirschhorn 
gab. Federführend wird Hessen-Mobil die Sanierung leiten. Es wird die Straße vom 
Brombacher Wasser bis zum Feuerwehrhaus saniert. Ende Juli Anfang August wird die 
Baumaßnahme beginnen und soll bis Mitte Oktober abgeschlossen sein. Die Straße vom 
Feuerwehrhaus bis zum Ortsausgang Richtung Heddesbach folgt dann im nächsten Jahr. Da 
der Kanal an verschiedenen Stellen beschädigt ist, kann es dieses Jahr nicht mehr erfolgen.  
Die Vollsperrung wird vom Brombacher Wasser bis Ortseingang sein. Wie die weiteren 
Sperrungen zur Sanierung innerorts verlaufen ist zum derzeitigen Zeitpunkt noch nicht 
bekannt. Ortschafsrat Weber teilt mit, dass das Landratsamt währen der Streckensperrung 
auch die Böschung und das Bankett an der Talseite freischneidet. Herr Mirko Seip möchte 
wissen, ob für die Sanierung der Brombacher Straße vom Feuerwehrhaus bis Ortsausgang 
Richtung Heddesbach kosten für die Anlieger entstehen? Der Ortschaftsrat möchte dies von 
Seiten der Stadt abklären lassen.  
 
 
Tagesordnungspunkt 6:   

 
Brunnen in Brombach 
 
 
Ergebnis: 
 

Ortsvorsteher Seib gibt bekannt, dass an dem Brunnen an der Brombacher Straße (ehem. 
Springbrunnen) ein Rohr ausgetauscht wurde. Trotzdem läuft der Brunnen immer noch nicht, 
da unten am Sandstein ein Anschluss gebrochen ist. Im Moment ist noch nicht ganz geklärt, 
wer zuständig ist, Stadtwerke oder Stadtverwaltung. Der Ortschaftsrat hofft auf eine baldige 
Lösung.  
 
Der Doppelbrunnen im Mitteldorf sackt immer weiter ab. Mittlerweile war eine Fachfirma zur 
Besichtigung da, der Kostenvoranschlag beläuft sich auf 30.000 EUR. Es werden noch 
weitere Angebote eingeholt. Die Brunnentröge müssen komplett entfernt werden, danach 
den Unterbau und den Brunnengraben wiederherstellen. Es wird wohl noch etwas dauern.  
 
Der Brunnen am ehem. Schulhaus wird dieses Jahr mit einem Hochdruckreiniger gereinigt. 
Laut Herr Wilfried Berdel, der die Reinigung der Brunnen als Pate übernommen hat, sind 
dieses Jahr extrem viele Algen zu verzeichnen. Herr Wolfgang Schenk bittet darum, dass die 
städtische Kehrmaschine mal durch die Abflussrinne am Brunnen fährt, damit die Fugen 
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dadurch wieder sauberer wird. Der Schacht an dem Brunnen direkt am Schulhaus ist falsch 
gesetzt, so dass das Wasser immer überläuft.  
Ortsvorsteher Seib teilt mit, dass es eine neue Dichtmasse für solche Fälle gibt und die Stadt 
Eberbach diese an einem Brunnen in Eberbach ausprobiert. Falls es dort funktioniert, wird es 
auch in Brombach veranlasst.  
 
 
Tagesordnungspunkt 7:   
 
Beschilderung für örtliche Einrichtungen 
 
Ergebnis: 
 
 

Ortsvorsteher Seib gibt einen Vorschlag von Ortschafsrat Raphael Seib bekannt. 
Ortschaftsrat Seib schlägt vor, die örtlichen Einrichtungen zu Beschildern, z.B. Sportplatz, 
Schützenhaus, Friedhof, Dorfgemeinschaftshaus, Kirche, Mühle. Der Ortschaftsrat ist mit 
diesem Vorschlag einverstanden.  
 
 
Tagesordnungspunkt 8:   

 
Mitteilungen und Anfragen 
 
Tagesordnungspunkt 8.1:   

 
Leichenhalle 
 
Ergebnis: 
 
Ortsvorsteher Seib gibt bekannt, dass die Leichenhalle in den nächsten 2-3 Wochen neu 
gefliest wird. Die Vorarbeiten sind bereits erfolgt. 
Außerdem wird ein Weg von der Leichenhalle zur Toilette gebaut.  
Der Vorplatz der Leichenhalle wird nächstes Jahr saniert.  
 
Tagesordnungspunkt 8.2:   

 
Bestattung unter Bäumen 
 
Ergebnis: 
 
Ortsvorsteher Seib teilt mit, dass der Sandstein für die Bestattung unter Bäumen bis 
Pfingsten aufgestellt sein soll. Der Stein wurde von Ortschaftsrat Weber gespendet.  
 
Tagesordnungspunkt 8.3:   
 
Spielplatz Schützenhaus 
 
Ergebnis: 
 
Ortsvorsteher Seib gibt bekannt, dass der Spielplatz am Schützenhaus, der durch 
Eigenleistung der Brombacher Väter erbaut wurde, fast fertig ist. Es fehlen lediglich ein paar 
Kleinigkeiten. Die Stadt füllt noch Sand auf und der TÜV muss die Anlage noch überprüfen. 
Danach kann er offiziell eröffnet werden.  
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Tagesordnungspunkt 8.4:   

 
Eingangstür Friedhof 
 
Ergebnis: 
 
Herr Viktor Hartmann teilt mit, dass die untere Eisentür am Friedhof, vom FFW-Haus 
kommend, nicht mehr richtig schließt. Der Ortschaftsrat bittet um Prüfung durch die Stadt.  
 
Tagesordnungspunkt 8.5:   

 
Friedhof - Beleuchtung 
 
Ergebnis: 
 
Peter Layer regt an, ob die Möglichkeit besteht zwischen dem FFW-Haus und dem Parkplatz 
Friedhof ein bis zwei Straßenlaternen zu installieren. Im Winter ist es dort leider extrem 
dunkel.  
Der Ortschaftsrat bittet die Stadt um Prüfung, ob dies möglich wäre.  
 
Tagesordnungspunkt 8.6:   

 
Senkkäste 
 
Ergebnis: 
 
Herr Roll möchte wissen, wer die Senkkästen sauber macht, da diese, zumindest in der 
Haspelgasse, verschmutzt sind und das Regenwasser dadurch nicht richtig abfließen kann. 
Der Ortschaftsrat teilt mit, dass diese Aufgaben einer Fremdfirma übergeben werden und 
bitte die Stadt um Prüfung.  
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen eingehen, bedankt sich Ortsvorsteher Seib bei den 
Anwesenden und schließt die Sitzung.  
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